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議員議員：：履職盡責全力挺施政履職盡責全力挺施政
讚鄭主任講話鼓舞人心充滿正能量讚鄭主任講話鼓舞人心充滿正能量

中央政府駐港聯絡辦昨日舉辦新春招待會，鄭雁雄主任發表新春致辭。多位香港立法會議員在參加新

春招待會後表示，鄭主任的講話具有正能量，未來會繼續擔起愛國者的重任，履職盡責，全力支持特區

政府依法施政，全力推動香港的發展，同時完成基本法第二十三條立法，並做好愛國主義教育，提高港

人對國家的認同感和歸屬感，為構建更美好的香港努力。 ◆香港文匯報記者郭倩、吳健怡、康敬
香港文匯報訊（記者 子京）香港各界團體昨
日表示，新春招待會上，大家交流的氣氛高
漲，充滿凝聚力。作為地區工作者，未來會在
改善民生和促進經濟方面做更多努力。
香港中華聯誼會會長鄭翔玲表示，這是我們

告別3年的疫情困擾迎來的新年，大家再次相
聚，心情激動。正如鄭雁雄主任所說，2023年
對香港而言，也是一個極不尋常、殊為不易的
重要年份。在中央的堅強領導和有力支持下，
李家超行政長官和特區管治團隊敢於擔當、善
作善成，一心一意帶領香港抓住機遇、再創輝
煌，相信大家都有非常深刻的體會和發自內心
的喜悅之情。
香港區潮人聯會會長吳家榮表示，今次中聯辦
招待會上，大家交流的氣氛高漲，充滿凝聚力。
他注意到有香港青少年上台表演中樂，感受到香
港青年人機遇處處。作為社團代表，他過去時常
與中聯辦溝通，感受到大家是以實際行動聯繫社
會各界，而且「說到就要做到」，給予各界信
心。

關愛市民工作可做得更好
香港東區各界協會會長朱浴龍表示，鄭主任

的講話非常鼓舞人心，他用了很多典故，我們
作為龍的傳人，對美好生活有着嚮往和追求。
作為地區工作者，未來會在改善民生和促進經
濟方面做更多努力，尤其是在關愛市民的工作
可以做得再好一些。

香港文匯報訊（記者 康敬）中央政府駐港聯
絡辦主任鄭雁雄昨日提到新的一年，要增強、
傳承、活化、用好文化力量，致力打造國際創
科中心和中外文化藝術交流中心。香港文化界
表示，業界亦將推進更多的文化盛事，並鼓勵
青年以創新手法創造文化活力，講好中國故事
和香港故事，成為香港在由治及興道路上的生
力軍。
中國香港足球總會會長貝鈞奇表示，鄭主任

在講話中提及杭州亞運上香港代表團歷史性奪
得53枚獎牌，以及香港的「文化之興」，這令
大家對香港文體發展有了新的期望，文體是一
家，未來香港將進一步推動傳統優秀文化的發
展，而特區政府重視中外文化藝術交流中心的
打造，業界亦將推進更多的文化盛事，如今年4
月「香港文學館」將於灣仔開幕等。
香港菁英會副主席高松傑表示，在由治及興的
道路上，文化是更持久更深層的力量，增強文化
的力量需要堅定歷史自信，歷史主動，為身為龍
的傳人而榮耀。而香港青年具國際視野，對兩文
三語非常熟悉，他會鼓勵青年以創新手法創造文
化活力，講好中國故事和香港故事，成為香港在
由治及興道路上的生力軍。

各界深感招待會凝聚力

文化界：推進更多盛事創活力

◆中央人民政府駐香港特別行政區聯絡辦公室新春招待會。 香港文匯報記者曾興偉 攝

新春招待會新春招待會
中聯辦中聯辦

甲辰龍年將至，龍舞翩翩迎春來。中央政

府駐港聯絡辦主任鄭雁雄昨日在新春招待會

致辭，向香港和廣大市民送上祝福。香港告

別迷茫、迷失、迷亂的歲月，迎來心有詩

歌、眼有遠方的新篇章。龍盤虎踞展宏圖，

相信在龍年，香港社會各界、廣大市民上下

一心，積極對接國家發展戰略，廣泛開展國

際合作，增強興的動能；發展兼顧國安，確

保國泰民安、百業興旺，固治保興，以興促

治；弘揚以中華文化為根的「獅子山精

神」，堅定文化自信、歷史自信，唱響龍的

傳人讚歌，讓東方之珠迸發新的迷人魅力。

鄭主任的祝福鼓舞港人守正創新，啟發香港

堅定砥礪前行、加速由治及興，與國家昂首

實現高質量發展。

鄭主任送上的第一個祝福，是「龍飛鳳

舞，納變革之福，迎發展之興」，寄語香港

應圍繞對接國家發展戰略和廣泛開展國際合

作堅定前行。敏銳捕捉商機、敢拚善戰能

贏，是港人固有精神特質；香港的發展史，

就是一部在識變應變求變中實現自我超越的

歷史。當前，世界百年未有之大變局向縱深

演進，香港處由治及興的新階段，機遇和挑

戰並存。

面對挑戰，港人當然要清醒看到，中華民

族復興勢不可擋，中國式現代化萬馬奔騰，

一往無前。中央堅定不移支持香港全面準確

落實「一國兩制」，祖國內地永遠是香港最

堅強後盾。中央推出一系列深化內地與香港

在金融合作、商貿合作、創科合作的有力措

施，發布《河套規劃》、《前海總規》、

《橫琴總規》等重大政策，推動高質量區域

協調發展；國家持續擴大對外開放，穩步推

進「一帶一路」倡議。這些重大舉措，為香

港積極融入國家發展大局、主動參與世界利

益格局重構提供了寶貴而巨大的機遇，顯示

香港發展機遇遠大於挑戰。

撥開迷霧，在不確定中把握非常確定的大

勢，香港就不會躑躅於變局，完全能明白

「窮則變，變則通，通則久」的道理，全力

以赴發揮好「背靠祖國、聯通世界」的獨特

優勢，貢獻國家現代化建設所需，就能夠充

分發揮香港價值，成就香港新的輝煌。

鄭主任送上的第二個祝福，是「龍鳳呈

祥，納平安之福，迎百業之興」。鄭主任特

別提到，發展與安全是車之兩輪、鳥之兩

翼；國泰民安才能各得其所、百業興旺；寄

望香港新一年既不忘「固治保興」，也不忘

「以興促治」。

沒有安全穩定，任何發展都無從談起。回

歸以來的正反經驗提醒我們，香港作為「一

國兩制」下高度自由開放的國際金融、商業

中心，國家安全、法治穩定有保障，是香港

國際金融、經貿中心正常運作不可或缺的前

提條件。尤其是落實香港國安法，開啟了由

亂到治、由治及興的新階段，更讓港人深刻

認識到，構築維護國家安全更堅實的法律屏

障，才能更好地保障港人福祉、保障投資者

利益，強化香港國際金融、商業中心地位。

特區政府正式展開基本法第二十三條立法

諮詢，展示本屆特區政府敢於擔當、善作善

成的施政新風，引領全港各界齊心協力把香

港維護國家安全的「短板」盡快補上，讓香

港輕裝上陣，集中精力拚經濟、拚發展。也

正因為香港告別泛政治化泥沼，「愛國者治

港」原則全面落實，良政善治持續推進，特

區政府可舉辦多元繽紛的盛事推動經濟增

長，努力聚「人氣」「財氣」。

鄭主任送上的第三個祝福，是「龍馬精

神，納活力之福，迎文化之興」，寄語香港

大力發展文化事業，增強、傳承、活化文化

力量，致力打造國際創科中心和中外文化藝

術交流中心。

香江潮湧，浪奔浪流；獅子山下，雲捲雲

舒。傳唱幾十年、引發港人共鳴的《獅子山

下》既是香港自強不息、艱苦打拚的文化符

號，也與博大精深、源遠流長的中華文化一

脈相承。在由治及興的道路上，文化是更持

久更深沉的力量，也是社會和諧、社群團結

的最好載體。國家進入發展新時期，香港進

入發展新階段，在獅子山精神注入愛國愛

港、創新突破的新內涵，講好同心築夢的中
國故事、香港故事，必能譜寫獅子山下新的

奮鬥傳奇。

唱響龍的傳人讚歌 東方之珠風采更添
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全全國人大常委會委員李慧琼國人大常委會委員李慧琼在社交平台發文表在社交平台發文表
示示，，深感認同鄭主任對過去一年的總結深感認同鄭主任對過去一年的總結。。龍年龍年

將至將至，，她期望特區政府除了努力發展經濟她期望特區政府除了努力發展經濟，，改善民改善民
生生，，落實鄭主任所說落實鄭主任所說「「讓創業者有夢可追讓創業者有夢可追、、讓打工讓打工
者有事可做者有事可做、、讓投資者有利可圖讓投資者有利可圖、、讓合作者有緣可讓合作者有緣可
求求、、讓創造者大有可為讓創造者大有可為」，」，亦要做好愛國主義教亦要做好愛國主義教
育育，，提高港人對國家的認同感和歸屬感提高港人對國家的認同感和歸屬感。。
立法會議員林素蔚立法會議員林素蔚表示表示，，鄭主任的講話具有正能鄭主任的講話具有正能
量量，，給自己作為從政者給自己作為從政者、、社工很大的啟發社工很大的啟發，，會將這些會將這些
正能量帶進去社區正能量帶進去社區，，包括基層家庭包括基層家庭、、中產家庭等不同中產家庭等不同
的群眾的群眾。。新的一年會履職盡責新的一年會履職盡責，，為構建更美好的香為構建更美好的香
港努力港努力。「。「在地區層面在地區層面，，我會繼續推進土地工作的我會繼續推進土地工作的
進度進度，，包括將軍澳包括將軍澳、、馬料水填海議題馬料水填海議題；；在福利層在福利層
面面，，我會繼續推進完善福利政策我會繼續推進完善福利政策，，為婦女爭取更多為婦女爭取更多
支援支援，，例如家庭友善假例如家庭友善假、、照顧者假等照顧者假等；；在文化教育在文化教育
層面層面，，我會致力在香我會致力在香港推廣和傳揚中華文化港推廣和傳揚中華文化，，例如現例如現
在政府舉辦的日夜都繽紛系列活動在政府舉辦的日夜都繽紛系列活動，，其實背後都蘊藏其實背後都蘊藏
着深厚的中華文化着深厚的中華文化，，我希望類似活動未來都可以走進我希望類似活動未來都可以走進
將軍澳將軍澳、、西貢區西貢區。」。」

支持配合建設更美好香港支持配合建設更美好香港
立立法會議員劉國勳法會議員劉國勳表示表示，，支持並期望可以盡快完成支持並期望可以盡快完成

二十三條立法二十三條立法，，令香港有平安之福令香港有平安之福。「。「在國家安全的在國家安全的
基礎下做到百業興旺基礎下做到百業興旺，，各行各業都對在香港投資各行各業都對在香港投資、、發發
展更有信心展更有信心，，相信亦可令相信亦可令『『北部都會區北部都會區』』發展得更發展得更
好好。」。」未來會繼續擔起愛國者的重任未來會繼續擔起愛國者的重任，，就就「「北部都會北部都會
區區」」建設以及各項民生政策上建設以及各項民生政策上，，提出不同建議提出不同建議，，支持支持
和配合政府建設更美好的香港和配合政府建設更美好的香港，，並讓並讓「「一國兩制一國兩制」」行行

穩致遠穩致遠。。

國家安全國家安全 經濟才能發展經濟才能發展
立法會議員周文港立法會議員周文港表示表示，，鄭主任所說的鄭主任所說的「「發展與發展與
安全是車之兩輪安全是車之兩輪、、鳥之兩翼鳥之兩翼，，安居才可樂業安居才可樂業，，平安平安
也是發財也是發財，，國泰民安才能各得其所國泰民安才能各得其所，，百業興旺百業興旺」」令令
他印象深刻他印象深刻，，認同只要在國家安全的情況下認同只要在國家安全的情況下，，經濟經濟
才能得以發展才能得以發展。。
立法會議員江玉歡立法會議員江玉歡表示表示，，鄭主任今次的講話非鄭主任今次的講話非
常正面常正面，，給了我們很大的信心給了我們很大的信心，，與過往不同與過往不同，，過過
往的講話中憂心比較多往的講話中憂心比較多。。她表示她表示，，作為立法會議作為立法會議
員員，，未來會繼續盡忠職守堅守法治香港未來會繼續盡忠職守堅守法治香港，，希望基希望基
本法第二十三條立法工作盡快完成本法第二十三條立法工作盡快完成，，了卻這件心了卻這件心
事事，，讓香港的經濟有更進一步邁進讓香港的經濟有更進一步邁進，，擁有更美好擁有更美好
的明天的明天。。
立法會議員陳恒鑌立法會議員陳恒鑌表示表示，，鄭主任講了很多關於香鄭主任講了很多關於香
港的優勢港的優勢，，也表達了他對香港未來發展的巨大信也表達了他對香港未來發展的巨大信
心心。。特首亦講到國家安全特首亦講到國家安全、、經濟發展和盛事這三件經濟發展和盛事這三件
重要的事重要的事，，作為立法會議員作為立法會議員，，自己會全力配合政自己會全力配合政
府府，，全力支持政府依法施政全力支持政府依法施政，，民建聯作為一個大民建聯作為一個大
黨黨，，亦會肩負起責任亦會肩負起責任。。

融入國家發展大局融入國家發展大局 增競爭力增競爭力
立法會議員葛珮帆立法會議員葛珮帆表示表示，，鄭主任提到要辦好涉國鄭主任提到要辦好涉國
家安全重大案件家安全重大案件，，讓她深切明白現在香港面對世界讓她深切明白現在香港面對世界
百年未有之大變局百年未有之大變局，，西方國家多番意圖干預香港事西方國家多番意圖干預香港事
務務，，企圖以港制華企圖以港制華，，社會經歷社會經歷20192019年年「「港版顏色革港版顏色革
命命」」後後，，大家都明白到國安風險隨時出現大家都明白到國安風險隨時出現，，身為立身為立

法會議員法會議員，，必定全力支持政府盡快完成二十三條立必定全力支持政府盡快完成二十三條立
法法。。
立法會議員鄧家彪立法會議員鄧家彪引用鄭主任的話語引用鄭主任的話語「「來到龍年來到龍年
香港更需要或躍在淵香港更需要或躍在淵，，飛龍在天飛龍在天」，」，認為龍是善於認為龍是善於
在變換的環境中施展自己的特長在變換的環境中施展自己的特長，，理解了完全能明理解了完全能明
白白「「窮則變窮則變，，變則通變則通，，通則久通則久」」的道理的道理，，期望全力期望全力
推動香港的發展推動香港的發展，，更好融入國家發展大局更好融入國家發展大局，，提升香提升香
港的國際競爭力港的國際競爭力。。
立法會議員梁熙立法會議員梁熙表示表示，，過去過去2626年中年中，，對於二十三對於二十三
條條，，香港市民從陌生到熟悉香港市民從陌生到熟悉，，再到今天的認同再到今天的認同，，這這
離不開大家的努力離不開大家的努力，，代表大家都認為要做好經濟代表大家都認為要做好經濟，，
首先要先做好國家安全首先要先做好國家安全，，香港社會對維護國安有強香港社會對維護國安有強
烈共識烈共識，，會盡快補上國安短板會盡快補上國安短板，，排除後顧之憂排除後顧之憂。。而而
為了持續不斷改善市民的生活為了持續不斷改善市民的生活，，身為議員的他身為議員的他，，要要
務實務實、、為市民排憂解難為市民排憂解難，，貼合鄭雁雄的話貼合鄭雁雄的話「「上情下上情下
達達，，下情上報下情上報」，」，發揮好橋樑紐帶作用發揮好橋樑紐帶作用。。
立法會議員陸頌雄立法會議員陸頌雄表示表示，，從鄭主任的話語中得到從鄭主任的話語中得到
了正能量了正能量，，理解了香港必須從量變走向質變理解了香港必須從量變走向質變，，以積以積
極的力量及改革創新減少社會負能量極的力量及改革創新減少社會負能量，，不斷累積自不斷累積自
身經驗身經驗，，扭轉社會變幻莫測的形式扭轉社會變幻莫測的形式，，對接國家發展對接國家發展
戰略戰略，，和廣泛開展國際合作堅定前行和廣泛開展國際合作堅定前行，「，「這樣才能這樣才能
做到鄭主任所說做到鄭主任所說，，世界變數終將帶來香港人人有份世界變數終將帶來香港人人有份
的的『『着數着數』。」』。」
立法會議員吳秋北立法會議員吳秋北表示表示，，鄭主任在新春致辭中給予鄭主任在新春致辭中給予
了大家了大家「「三個祝福三個祝福」，」，鼓舞人心鼓舞人心，，致辭中提到要致辭中提到要「「讓讓
打工者有事可做打工者有事可做」，」，希望新的一年希望新的一年，，由經濟發展帶動由經濟發展帶動
就業就業，，打工仔也能分享到經濟紅利打工仔也能分享到經濟紅利，，這也是香港大多這也是香港大多
數打工仔的共同心願數打工仔的共同心願。。


